
声をあげよう！  仲間を広げよう！  人間らしく働く権利の確立をめざして！ 

パート・非常勤部会ニュースＮｏ．2 

大阪市北区錦町２－２ 国労会館１F 大阪労連パート・非常勤部会  ２００８・２・２１ 
 

「パート時給１００円あげよ」 「最低時給を１０００円以上に」 

０８年 パート春闘学習おしゃべり交流会を開催 
 ２月６日(水)、夜 6 時 30 分より国労会館中会議室で「パート春闘学習おしゃべり交流会」を開催しま

した。6 単産、2 地域、労働相談センターから 39 名が参加をしました。 
 
                 08 年パート春闘 

   ＊ 「パート労働法」や「最低賃金法」の改正、「大阪府最低賃金の１９円引き上げ」 

を追い風に、要求を提出し、賃金の底上げをしよう! 

＊ 働くルール署名を推進しよう! 

＊ ３月３日(月)の「パート１０００人パレード」を成功させよう! 

＊ 要求実現の一番の力、労働組合の仲間を増やそう! 

 
♪ 具体的行動日程 

２月２２日(金)  地域総行動 
２月２９日(金)  大企業・府庁包囲行動 
有期労働契約を考えるディスカッション 

３月 ２日(日) なくせ貧困! 府民大集会 
３月 ３日(月) パート１０００人バレード 
３月 ８日(土) 国際婦人デー 
３月１２日(水) 回答集中日 
３月１３日(木) 大阪総行動 
３月２１日(金) おおさか 9 条の会講演 
 

 
 参加した仲間の声より      話し合えば元気になります。闘っているのは一人だけじゃない 

○ 黙っていてはだめだと思います。何も言わなかったら会社側は了解、納得したと思われてしまいま

す。たとえ一歩でも前進すべきだと思います。 
○ 職場内の人間関係が意見交換の障害に 
○ 職員と同じ仕事をするなら、せめて、時給の賃上げを希望したいです。 
○ やる気が大切ですね。その為にはみんなに判ってもらえる事は何か、できる限り頑張ります。 



ミニシンポジウム 

「働くルール署名について」問題提起 
○ 最低賃金を 1000 円以上引き上げ、 
( 生協労連パート部会幹事の中井さん) 
「最賃が 731 円になり、高校生時給が引き上

げられた。事務バイトからパートになった A
さんは、週 30 時間、時給 772 円、年収 150
万円程度、『子どもの教育費がかかりすぎ、

何とかして欲しい』と言っている。」など‥ 
○ 有期契約を限定し、継続的な仕事は「期

限の定めのない雇用契約に」 
(自治労連関連評議会事務局長の上垣さん) 

「公務非常勤は 2 ヶ月、6 ヶ月という期限で雇用されているが、実態はそれを繰り返しながら 10 年以

上働いている人も多い。しかし、いざという時、期限があると雇用を切られてしまう」など‥。 
○ 派遣労働限定と均等待遇、登録派遣禁止。と残業代割り増し率を 5 割、残業規制、有休 100%取得   

( 派遣・請負センター顧問の綱本さん ) 
「日本は使用者を規制するはずの労働法が利潤の道具になっている。登録型派遣は日本の特殊な制度、

同一労働同一賃金の原則から派遣労働を例外にしてはいけない。1 ヶ月 300 時間働いて 20 万円の人は

最賃違反。ドイツでは有休完全消化は労働者の義務、イタリアでは 9 月に色白で働いている男性は嫌が

られる」など‥ 
      ４グループに分かれて、おしゃべり交流会     ～ 個々の思いを出し合えた～ 

○ 人員不足で休めない。有休取りたいがなかなか取れない。時給がしばらく上がっていない。 
○ 正規の仕事をパートがしているのに賃金格差が大きく不満。新しい人の方がいろいろな仕事をして

いる。ギョーザ問題で困ったのは、正規の職員が常時店にいないのに苦情がきて対応に困った。 
○ 賃金 5 年上がらなかった。有休も 5 年以上勤めていたのに 10 日で増えなかった。月に 2 回までし

か有休とれず 3 日目から欠勤。交通費も一部自己負担。低すぎる賃金、一人暮らしができない。 
社会保険も入れてもらえなかった。内緒で入れてもらっている子がいて、そんな事が許せなかった。 

○ ワーキングプアなんて言葉をすぐに理解してしまえる日本人。 
○ 博物館で江戸時代の古文を読み解く仕事、民営化のおそれがある。同じ仕事で正規との賃金処遇差。 
○ 病院給食業務。派遣が 1200 円、調理師免許持っているのにパートで 960 円、矛盾が多い。 
○ 4 時間勤務だが、時間に追われて仕事をしている。 
○ 委託が増えて、自分たちの立場が不安。 

       健康診断の公費負担を実現! ( 府高教臨時職員の仲間 ) 

長年の要求実現。粘り強い闘いで一歩前進!  頑張ったね! 良かったね! 

 府高教臨時職員の仲間は学期雇用のため、毎年春に健康診断を自費で受けて学校に提出し、10 年、

20 年と働いてきました。06 年、採用に最低必要な胸部 X 線だけは公費負担を実現させましたが、08 年

からは、健康診断の全項目について公費負担が実現しました。正規の先生方と同じ項目で健診が受けら

れることになりました。府教委は「パート法の指針にも書かれているので」と言ったようです。 


